

## 6 Société et Culture

## Remise de parchemins à l'Institut supérieur d'ingénierie (ISI) Trois cent-vingt-quatre étudiants couronnés

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY

Libreville/Gabon

*Au cours d'une cérémonie solennelle qui a eu lieu, vendredi dernier, à la résidence hôtelière Palme d'Or.*

TROIS cent-vingt-quatre nouveaux diplômés, sortis de l'Institut supérieur d'ingénierie (ISI), sont venus grossir, vendredi dernier, le marché du travail. Ils ont reçu leurs parchemins (Bachelor pour les uns, et Master pour les autres), après une formation en gestion de Ressources humaines, Qualité-hygiène-sécurité et environnement, Marketing ou en Management et Stratégies, etc.

Leur sésame est le couronnement de trois années d'études pour certains, 5



Photo : P.M.M

Un étudiant recevant son diplôme.

ans pour d'autres. La cérémonie de remise solennelle de les parchemins s'est déroulée à la résidence hôtelière Palme d'Or. En présence de plusieurs parents, amis et connaissances et de leurs responsables pédagogiques.

Pour cette année, l'événement avait la particularité

de récompenser deux promotions : celles de 2014 et de 2015. Une innovation d'ordre stratégique qui, selon les responsables, avait pour objectif de rendre l'événement plus solennel. Avant de procéder à la remise de diplôme à chaque impétrant, le directeur de l'ISI, Lemien Lendzeyi, s'est



Photo : P.M.M

Vue partielle des impétrants, heureux d'avoir reçu leur sésame.

d'abord réjoui du parcours sans faute de chaque étudiant, avant de remercier l'assistance et de vanter les mérites de la structure universitaire qu'il dirige. En effet, selon lui, « l'Institut supérieur d'ingénierie est à sa sixième année d'existence. Il compte 1455 étudiants formés par 409 docteurs. Aujourd'hui, l'ISI s'est hissé au

rang de première université privée au Gabon. Ses nouveaux diplômés ont été formés dans les métiers innovants. A l'issue de plusieurs années de formation, nos étudiants sortent, de là, détenteurs d'un Master ou d'un Bachelor en logistique et achat, management juridique, production pétrolière, marketing, comptabilité, etc.

Nous nous sommes résolus à ce que les étudiants soient des employés en contrat à durée déterminé (CDD) dès leur deuxième année de formation, pour ensuite s'insérer dans le monde du travail. De fait, nous remercions l'ensemble des entreprises qui les accueillent et réitérons nos vives félicitations aux récipiendaires. (...) Nous sommes persuadés qu'ils sont désormais détenteurs d'un savoir qu'ils sauront faire valoir partout de besoin, notamment dans les entreprises.»

Les récipiendaires, représentés par Darlaine Bagafou et Serge Bourdette, ont, pour leur part, remercié le corps enseignant, pour sa disponibilité et la qualité du savoir dispensé.

La présentation de la majorité des deux promotions réunies, Leïca Djoubaloumbou, a été accueillie par un tonnerre d'applaudissements.

## Religion/Messe de clôture de la Conférence épiscopale du Gabon

### L'Église catholique invite à un dialogue franc et sincère

LLIM

Libreville/Gabon

*Pour cette communauté religieuse, l'harmonie et le développement de notre pays passent par un tel dialogue, qui réunirait toutes les composantes de la société.*

DÉMARRÉE le 12 janvier dernier, la session ordinaire de la Conférence épiscopale du Gabon a pris fin, hier, à la cathédrale Notre dame de l'Assomption (Sainte-Marie) par une messe solennelle à laquelle ont pris part tous les évêques du Gabon, le représentant de la nonciature apostolique, des prêtres, religieuses et de nombreux fidèles dont les présidents de la Cour constitutionnelle, Marie-Madeleine Mborantsuo, et de la Cour des comptes, Gilbert Ngoulakia

Outre la lecture des textes bibliques du jour et l'homélie de Mgr Mathieu Madega Lebouakehan, évêque de Mouila et président de la Conférence épiscopale du Gabon, le secrétaire général de ladite conférence, l'abbé Michel Ange, a fait le compte-rendu des travaux des évêques du Gabon.

Les évangiles de la messe célébrée par l'archevêque de Libreville, Mgr Basile Mve Engone, étaient tirés respectivement du livre du prophète Esaïe au chapitre 62, versets 1 à 5, de la première Lettre de Saint-Paul aux Corinthiens (chap:12, versets 4 à 11) et de l'évangile de Jean, au chapitre 2, versets 1 à 11. Pour l'archevêque de Libreville, « l'heure est désormais au travail et à la maturité. »

Quant au président de la conférence épiscopale, il a exhorté l'ensemble des chré-



Photo : L.LIM

L'archevêque de Libreville, Mgr Basile Mve Engone (g) et Mgr Mathieu Madega Lebouakehan, donnant l'eucharistie aux fidèles.



Photo : L.LIM

Un instantané de la concélébration eucharistique par les évêques.

tiens à faire la volonté de Dieu. Car, « chaque fois que nous faisons la volonté de Dieu, notre vie est prospère. En revanche, lorsque nous lui désobéissons, il nous délaisse comme ce fut le cas à Jérusalem. En tournant le dos au Seigneur, nous subissons une souffrance qui a un goût amer, contrairement à la souffrance sucrée de l'enfantement, qui se compense une fois la venue au monde du nouveau-né », a dit Mgr Madega Lebouakehan. Il a ensuite convié l'ensemble des chrétiens au travail, en mettant à contribution les potentialités de chacun.

« Hormis les attributs physiques de chacun, qui diffèrent de ceux des autres, l'esprit reste, quant à lui, le même », a-t-il expliqué.

Comme à la fin de chacune de leur session, les évêques du Gabon ont adressé un message aux différentes composantes de la société et dans lequel ils relèvent l'urgence de prendre conscience des conséquences qui résultent de la dégradation du tissu social gabonais. Laquelle dégradation, selon les prélats, s'énonce clairement par les nombreuses grèves qui paralysent le bon fonctionnement

de la société, la prolifération des sectes, les chantiers inachevés, les crimes rituels, l'inceste, les unions non conformes au plan de Dieu, etc.

Aussi, en cette année électorale, les hommes d'églises ont-ils exprimé la nécessité d'entreprendre des actions communes pour trouver des solutions à ces différentes

problématiques, à travers notamment un dialogue franc et sincère réunissant toutes les composantes de la société : hommes politiques, forces de l'ordre, chrétiens ou non.

MINISTÈRE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE L'ÉCONOMIE, DE LA PROMOTION DES INVESTISSEMENTS ET DE LA PROSPECTIVE

SECRETARIAT GÉNÉRAL

DIRECTION GÉNÉRALE DES DOUANES ET DROITS INDIRECTS

B.P.40 Libreville - (GABON)  
TEL : 01 79-53-72

AVIS AUX IMPORTATEURS,  
EXPORTATEURS ET AUTRES USAGERS  
DU SERVICE DES DOUANES

N° 003411 MDDEPIP/SG/DGDDI

Objet : Travail extra-légal.

Le Directeur Général des Douanes et Droits Indirects rappelle aux importateurs, exportateurs et autres usagers du service des douanes que le travail extra-légal (TEL) correspond à des frais dus aux services des Douanes par tout usager qui sollicite l'action du service en dehors des heures légales et/ou ailleurs que sur le terrain normal d'action du service. Ces perceptions correspondent à une demande expresse auprès du chef de bureau ou du service du ressort de l'action envisagée contre quittance dûment établie.

En conséquence, toutes les perceptions qui ne s'inscrivent pas dans cette logique sont illégales, notamment les frais revendiqués sur les containers en circulation.

Les opérateurs doivent donc s'opposer au paiement de telles sommes.

Toute difficulté dans ce sens devra m'être immédiatement rapportée.

Fait à Libreville, le 17 DEC. 2015

Le Directeur Général des Douanes et Droits Indirects

Alain Paul NDJOUBI OSSAMY